
110 學年度「校長與學生代表座談」流程 
 

一、會議目的： 

(一)校長說明校務願景與治校理念 

(二)為了解學生對校務發展的建議，並讓學生積極參與學校公共事務，彙集學生建言，做為

本校校務施政之參考 

二、辦理單位：學務處課外活動指導組 

三、辦理時間：110 年 10 月 25 日（週一）上午 10：00 - 12：00 

四、辦理地點：行政大樓三樓會議室 

五、流程： 

 

時間 內容 主持/報告人 

10：00-10：30 學生報到、議程說明 承辦單位 

10：30-10：40 校務願景與治校理念分享 校長 

10：40-11：00 重要事項宣導 各單位相關主管 

11：00-12：00 和學生意見交流 校長 

 

六、與會主管：李副校長葭儀、林教務長劭仁、林學務長于竝、莊總務長政典、林研發長姿瑩、

林國際事務長亞婷、鍾主任秘書永豐、圖書館廖館長仁義、電子計算機中心楊組

長俊彬、主計室江主任玉雲、課外活動指導組王組長玉玲、生活輔導組蔡組長明

施、學生住宿中心葉主任晉彰、學生諮商中心王主任亮月、衛生保健組孫組長蓉

蓉 



110 學年度「校長與學生代表座談」會議記錄 
 

時    間：110 年 10 月 25 日（週一）上午 10：00 - 12：00 

地    點：行政大樓三樓會議室 

主    席：陳校長愷璜                                                 記錄：劉育松 

出    席：學生會、各系所學會、宿舍自治會之學生代表、外國留學生社團代表 

列    席： 李副校長葭儀、林教務長劭仁、林學務長于竝、莊總務長政典、林研發長姿瑩、林國

際事務長亞婷、鍾主任秘書永豐、圖書館廖館長仁義、電子計算機中心楊組長俊彬、

主計室江主任玉雲、課外活動指導組王組長玉玲、生活輔導組蔡組長明施、學生住宿

中心葉主任晉彰、學生諮商中心王主任亮月、衛生保健組孫組長蓉蓉 
 

壹、主席致詞及介紹與會主管 

 

貳、校長校務願景與治校理念分享 

 

參、各行政單位說明與回饋（請參考各單位業務宣導） 

 一、學務處 

補充說明： 

1. 校慶健行因天雨路滑，為安全考量取消活動，將於明年校慶 40 周年擴大辦理；藝陣活

動改至 10/30 號（六）於關渡宮廟埕舉行。 

 二、教務處 

 補充說明： 

1. 藝學園改版中，若軟體使用上有任何意見願意提供，都歡迎聯絡教務處。 

2. 本學期開始，碩博士生申請口試之前，論文皆必須跑完本校圖書館論文比對系統審核之

流程，並檢附研究生論文相似度比對報告表（該表格可於學生申請學位考試系統內下

載）；煩請各位碩士生代表於碩班相關會議上協助轉知。 

 三、研發處 

 四、總務處 

 補充說明： 

1. 汽機車繳費，從本學期開始採線上繳費方式進行。 

2. 因政府政策修正，本校校車司機職缺採遇缺不補，目前僅剩一名司機，故積極與臺北市

政府與大南客運協調，希望紅 35、紅 55 公車路線能先經過本校，後經過台北城市科技

大學。 

3. 科技藝術館的工程案已取得使用執照，目前尚有專業設備與公共藝術工程進行中。 

4. 有關餐廳整修的部分，請各位同學參考本處公聽會之報告內容。 



 五、國際事務處 

 六、圖書館 

 七、電算中心 

 補充說明： 

1. 無線網路如果登入裝置超過 5 台以上，將有可能導致無法登入的問題，請各位同學特別

注意。 
 

肆、學生意見回應與討論 

提問一：圖書資源不足（提問者：建文所學會會長鄭伊曜） 

1. 電子資源不足。Hyread、iRead、華藝等，採購書籍或篇章欠缺。提以下建議： 

一、 加速薦購流程 

二、 由系所提供採購清單，一次購齊補足基本需求。 

 

業管單位回應（圖書館採編組）： 

經與提案同學聯繫，了解詳細需求為: 

1. 需要多採購中文電子書及文章篇目，尤其是疫情期間。而文資學院需求的主題類別有許

多是文史類，其採購的資源比例上較藝術類低。 

2. 西文資源查詢最常用 JASTOR 資料庫，也有遇到資料庫中需要的書或文章，圖書館並没

有採購的情形。 

3. 需求的資源，有許多是老師上課指定書單，但圖書館没有採購。 

 

針對以上需求，圖書館回應: 

1. 圖書館在館藏建立上，力求盡量滿足師生教學與學習需求，但仍有遺珠之憾，尤其非藝

術核心類資源。而另一方面，為順應電子資源的使用需求日益提高，在採購的資源形式

分配上，一直在逐步調整中，電子資源形式的採購逐年提高。 

2. 西文 JASTOR 資料庫，有分 5 種合輯，本校是採購最符合我們學科屬性、效益最大的其

中 2 種合輯。圖書館會再就系統點擊使用統計或以開放試用方式，評估是否需要增訂。 

3. 針對老師的上課指定書單，圖書館每學期皆有發信予專任老師及部分兼任老師，請老師

提供書單，以供圖書館採購。若還有不足者、或是系所額外需求，也都歡迎老師或同學

隨時透過以下多重管道告知我們： 

一、 圖書館圖書薦購系統 http://lib.tnua.edu.tw:8088/RAMS2011/ 

二、 採編組信箱 techserv@library.tnua.edu.tw 

http://lib.tnua.edu.tw:8088/RAMS2011/
mailto:techserv@library.tnua.edu.tw


三、 圖書館信箱 master@library.tnua.edu.tw 

四、 圖書館採購同仁分機 #1813 吳采致小姐 

五、 口頭或書面告知服務台同仁 

 

主席補充說明： 

圖書館初設立時每周僅開放幾日，至今日延長為每日開放供同學使用，此為本校驕傲。但本校

同學使用圖書館頻率尚不高，每位學生的單位成本換算下來與他校相比相對高出許多；雖然本

校目前正在積極推動圖書館當代化的轉型，將本校典藏書籍電子化，並與中研院聯合建立虛擬

圖書館的對口，但本校圖書館資源恐仍無法滿足所有學生，在此也鼓勵各位同學善用全國的圖

書館資源，透過更多的管道獲取更多的資源。  

 

提問二：「資訊公告／學校用電統計」網頁失效，請修復。（提問者：建文所學會會長鄭伊曜） 

 

業管單位回應（電算中心）： 

因營繕組已另行委外開發相關電力監控系統，此「學校用電統計」網頁目前已關閉，擬移除此

網頁連結。 

 

提問三：行政機關未落實開放文件格式政策 ODF-CNS15251 於電子郵件附加檔案。（提問

者：建文所學會會長鄭伊曜） 

 

業管單位回應（電算中心）： 

教育部持續推動學校使用 ODF 文件，本校電子公文附件文件格式使用 ODF 比例已達成

100%目標，未來擬再對各單位推廣寄發通知信件時亦採用 ODF 文件。 
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提問四：遠距教學期間，學校能源費用支出是否大幅減低？若是，如何合理處理結餘款？能否

返還部分學雜費（提問者：建文所學會會長鄭伊曜） 

 

業管單位回應（總務處營繕組、主計室）： 

1. 依據主計室資料，以 109 學年為例，收入與支出百分比如下： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

2. 學校因應疫情防疫，亦增加了許多作為，例如遠距教學作業，增購網路、電腦設備及攝

錄影設備等，另為管制校園尚須增聘保全人員，及校內各類防疫措施。 

 

主席補充回應： 

有關此問題，以下做兩點回應，其一、返還學雜費恐於法無據，難以執行，其二、這兩年疫

情期間，本校其他支出項目不斷增加，收入來源卻銳減，目前是處於無盈餘的狀態，藉此機

會希望能讓同學代表了解，學校整體收入來源是下降的，而非成長。針對以上兩點，恐無法

執行學雜費返還的動作。 

 



主計室主任補充說明： 

本校今年水電費 5-6、9 月確實有減少，但並非只是因為遠距離教學的單一因素；如本校廠

商因受到疫情衝擊，有部分未營業或結束營業、展演活動減少、住宿生返鄉等都是造成水電

費降低的原因，並非只是因為遠距教學單一因素。其二、依 109 學年度為例，學雜費的總收

1.7 億多，但僅師長薪水支出就已達 2.2 億，學雜費已不足支應，需要透過其他收入補齊。

其三、因防疫所添購的設備、增加的人事費等都造成整體支出的增加，並未因水電費減少出

現盈餘。 

 

總務長補充說明： 

以本校停車管理費收入為例，因受疫情影響收入明顯銳減。如本校為管理校外人士進出校

園，增派大門保全，每月支出就增加 9 萬多元，此為因疫情影響增加之支出。 

 

提問五：校車資訊未整合（提問者：建文所學會會長鄭伊曜） 

 

業管單位回應（總務處事務組）： 

1. 查大南客運紅 35 及紅 55 路公車之預定到站時刻已整併公告於事務組網頁(最新消息及交

通管理項下)，同學可加以利用。 

2. 大南客運紅 35 及紅 55 路公車原則係按班表發車，惟因每時段之路況不同，或有提早或

延遲到站情形，建議同學可利用北市公車 APP 查詢公車行駛現況，以減少等車時間。 

 

總務長補充回應： 

有發現大南客運於疫情期間，有缺班、拖班的情形，本校已積極向大南客運協調。開學後，大

南客運的班次已恢復正常。 

 

提問六：因應學餐無法供應這一學年膳食內容，儘管有校方與各廠商協調，學生仍無法負擔一

天需花三百元的餐費。雖有外送平台及周圍地區提供的外送服務，但僅限團購時適用，因並非

每位學生都有團購意願。三餐加起來將近三百元的開銷，讓有些學生長期選擇接近周身相較便

宜一些的食物更多是微波產品，甚至更傷身的餐點比方說泡麵，及吃素的同學因幾乎沒有餐點

可以選擇，需要提早自製，若不是住宿者還會需要長期使用微波爐，甚至冷食。請學校務必嚴

肅面對學生無平價餐點以及正常之餐點可食用之問題。(提問者: 學生會會長吳沂恩) 

 



建議解決方案: 

1. 配合適當價錢的餐點（如達文西餐廳的微型自助餐） 

2. 素食的選擇增加，避免冷食 

3. 校內於各餐廳團購時是否有到達一定數量再打折的可能（ex 關渡藝術節訂餐事宜） 

4. 之後的餐車部分希望能爭取到有更平價且多元的選擇，並適當補助餐車以及完整供電 

 

業管單位回應（總務處保管組）： 

有關學餐供餐事宜回應如下： 

1. 經檢討開學以來校園整體供餐情形，發現有80元以下較低價供餐需求之缺口，經商請

「達文西廚房」同意，業於110/10/12(二)起設置微型自助餐，提供35元餐點(滷蛋+肉燥

飯或雞油蔥酥飯或咖哩飯)、青菜每樣15元(依季節調整)之選購服務。 

2. 素食餐飲部分，學校都有要求校內各餐廳應該提供，保管組會將詳細資料彙整後併校園周

邊餐廳素食餐飲相關資訊，公告於保管組網頁提供大家參考。 

3. 經調查校內各餐廳表示，目前提供之便當均為實價供應，價格已是優惠方案之一部分，僅

「小王子的飛行旅程」回應有10份以上附贈飲料，其餘均無大量訂餐折扣之優惠規劃。 

4. 平價多元的餐車服務，一直是我們與胖卡大聯盟簽訂合作協議之目標，惟因受疫情影響，

餐車市場在國內目前並不理想，所以並未達到預期效果，已請胖卡大聯盟秘書長持續進行

招商，大家如有發現適合且有興趣進駐之餐車，可逕與保管組聯繫媒合至該聯盟確認後進

校提供服務；另，有關餐車進駐原則僅提供一般照明用電，如有因配合本校環境及食品衛

生安全需要之加強用電(例如食品保存設施用電)，則須經過營繕組協助評估安全性後，於

指定地點拉電，免費提供。 

 

學生會長補問： 

有關微型自助餐，他們所提供的滷汁是葷食，想問該店的滷蛋是否也為葷食？是否適合素食者

食用？ 

 

總務長補充回覆： 

目前無法立即回覆，須事後確認再行回覆。 

 

主席補充回覆： 

餐廳在改建過程發現了結構性的問題，故延長了餐廳的整修時間。已請總務處協助詢問附近店

家，同時評估是否設置線上訂餐平台，讓同學可以統一訂餐，節省運送成本。 

 



提問七：目前阿福草停車場內部接近入口規劃了兩排機車位，機車一多往後排（往吐納方向）

的時候會因為後方沒有畫線導致停放的間距讓有些車不好出入，及機車經常習慣不往後方停反

而會堵在前兩排出入口的位置。（提問者：學生會會長吳沂恩） 

 

建議解決方案： 

1. 阿福草內的停車格是否能規劃成「汽機車」共用格。 

2. 阿福草內的停車格能否和戲舞大樓前的右側小路裡的機車格交換位置，但可適當保留幾個

機車格。 

 

業管單位回應（總務處事務組）： 

有關阿福草旁停車場的規劃建議，已依同學機車停車需求完成初步規劃，並於110年10月14

日辦理公聽會說明如下： 

1. 規劃增設機車格共79格，包括共用機車格40格及臨時機車格39格。 

2. 所有法定停車格不異動，且殘障停車格(汽車一格，機車二格)維持原來劃設。 

3. 規劃示意圖如下: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伍、臨時動議 

 

提問一：宿舍冰箱有部已經損壞，女一宿只剩下兩台冰箱可以使用，一台是冷凍櫃，想問有無確

切的時間可以添購新的冰箱供宿舍學生使用。(提問者：學生議會議長曹閔淨) 

 



學務長回應： 

本校針對「綜合、女二宿舍及餐廳改善計畫」獲得教育部補助經費，將於明年做宿舍公共區域的

修繕，同學的提問本處會於修繕時一併考量，以免到時出現無法擺設的問題。 

 

學生住宿中心主任回應： 

明年宿舍公共空間將進行改建，目前以不添購大型家電為原則；現有宿舍空間亦無法設置大型家

電，若要添購只能夠購買小型的家用冰箱，但一年後宿舍改建也會被汰換掉，恐有浪費之虞。將

再討論是否還有足夠的經費為宿舍添購小型家用冰箱，盡量為同學爭取。 

 

此外，宿舍的設置有別於旅館與住家，女一宿舍約有 600-700 住宿生，要配給足夠的冰箱空間給

全體同學使用恐有困難。原則上，若冰箱已確認損壞，無法修復，宿舍都會統一替換成大冰箱，

但若還能修理則會延續使用。在此也要提醒同學加強使用的觀念，定期清理冰箱、東西不要買太

多、注意保存期限、善用空間，增加使用的流動率等，延長宿舍冰箱的壽命。 

 

提問二：有關女二宿與研究生宿舍的排水，有學生提到馬桶阻塞的問題，不知道是否因水管老舊

的問題所造成，希望校方可以協助處理。(提問者：學生議會議長曹閔淨) 

 

總務長回應： 

請議長事後告知學生之房號，本處將請相關單位檢查。 

 

提問三：依據「教育部補助大專校院原住民族學生資源中心要點」第五點申請程序之(一)原資中

心提及，中心「應有專屬辦公空間，並符合師生使用需求」；但本校的原資中心空間卻設立在綜合

宿舍內，會有門禁的問題，要辦理活動或邀請他校學生來參加活動都不太方便。想詢問校內是否

有其他空間供原資中心使用，以利原住民學生辦理活動與交流。(提問者：學生議會議長曹閔淨) 

 

學務長回應： 

目前校內空間不足，導致原資中心空間暫時設置於綜合宿舍內。當初學務處在宿舍公共區域的改

建上有考慮過，是否有機會把宿舍空間與原資中心/社團空間隔開，但在設計上與管理上本處還在

思考有無折衷的方式，還需要協調與討論。 

 

主席回應： 

請學務處與總務處重新評估，吐納咖啡樓上的貨櫃屋空間是否有機會變成原資中心的空間；若可行，

則可考慮將原資中心移至貨櫃屋，供原住民同學使用。 

 



提問四：剛剛教務長有提到研究生申請學位考試時，需要提交論文比對的資料；但文學所是以創

作文學為畢業作品，想詢問是否可略過論文比對資料的流程？(提問者：文學所副會長梁綉怡) 

 

主席回應： 

因為文學所是屬 MFA 學位，畢業時並無須提交論文，故不用經過論文比對的流程。 

 

提問五：有關公車時刻表的部分，想問校內是否可以增設公車的電子看板；之前有學生反應，校

方 APP 上的公車時刻表與公車實際抵達的時間有落差。(提問者：學生會會長吳沂恩) 

 

主席回應： 

本校針對電子看板事宜開過多次會議，最後考量到校園美觀的問題，故決議放棄增設電子看板。

針對 App 資訊問題的部分，將請電算中心協助改進。 

 

提問六：學校游泳池目前公告 10 月會開放，但還不確定何時會開放？(提問者：新媒系學會會長

徐浩瀚) 

 

主席回應： 

游泳館之前漏水以修理完成，但屋頂部分也因年久失修，不堪使用。目前尚在研擬屋頂修繕工

程，故還處於修繕階段，要確保整個空間安全無虞的情況下才能開放。 

 

提問七：有關 Gsuite 的無限空間將下修至 30GB，但新媒系同學使用很容易超過 200GB，想問

到今年 12 月正式下修時，實際會發生什麼事情，本系的學生是否有其他替代方案？(提問者：新

媒系學會會長徐浩瀚) 

 

電算中心回應： 

Gsuite 因為是 google 所提供的服務，本校無權自行決定，若使用容量超過的話將會不能使用該

帳號的 Gsuite 功能，但資料並不會消失。若有大容量使用需求，建議改使用本校合作的Ｏ365 信

箱，每位同學的容量為 1TB，登入的方式可參考電算中心網頁所提供的流程。 

 

提問八：10 月 17 日總務處招開學餐改建的公聽會，有說學餐改建完後座位數會減少，想詢問後

續與廠商討論後，座位數是否有增加的可能？(提問者：博館所學會副會長黃昱儒) 

 

總務處回應： 

原定的計畫，進駐學餐的廠商將會達到 6 家，整個空間能容納 130 個餐區座位。上次公聽會，因



有同學提出希望座位數可以增加，總務處會將學生的訴求帶到細部的設計會議上，讓設計師協助

考量是否能將座位數增設到 150 個座位。 

 

陸、12:20 散會 

 


